


Светлана ШАМАКИНА

Начальник ГУ МВД России по 
Воронежской области, генерал-
лейтенант полиции Александр 
Сысоев в своём отчётном докладе 
подверг основательной критике 
работу подведомственного управ-
ления.

- Системные просчёты в работе 
ещё дальше отодвигают нас от 
выполнения основной стратеги-
ческой задачи, поставленной перед 
органами внутренних дел: уста-
новлению партнёрских отношений 
с обществом, повышению доверия 
у населения. Изменить негатив-
ную оценку работы полиции очень 
сложно. Мы сами даём множество 
поводов. Среди них - нарушение 
дисциплины, законности. Цена 
расхлябанности и бесконтроль-
ности в деятельности полиции 
слишком высока. Это влечёт за 
собой совершение сотрудниками 
полиции противоправных дей-
ствий, вызывающих негативный 
общественный резонанс. 

Александр Сысоев напомнил о 
целом ряде подобных ЧП. Так, в 
отделе полиции №5, где сотруд-
ники с помощью насилия доби-
вались признательных показаний 
от гражданина в совершении 
преступлений, которых он не 
совершал. А в отделе №1 вместо 
того, чтобы организовать оказание 
медицинской помощи гражданину, 
находившемуся в беспомощном 
состоянии, его доставили в пункт 
полиции, где он скончался. 

Все виновники этих и других 
произошедших чрезвычайных 
происшествий уволены из органов 
внутренних дел, а их руководи-
тели отстранены от занимаемых 
должностей. Всего же в первом 
полугодии по отрицательным 
мотивам со службы уволено 22 
сотрудника, что в три раза больше, 
чем за предыдущий период. 

Прямым следствием просчётов 
в работе с личным составом началь-
ник главка назвал серьёзные недо-

статки в оперативно-служебной 
деятельности. Негативная динами-
ка наблюдается в раскрытии тяж-
ких и особо тяжких преступлений. 
Не всё благополучно в раскрытии 
преступлений против личности. 
Не удалось повысить эффектив-
ность принимаемых мер по рас-
крытию преступных посягательств 
имущественной направленности. 
Остались нераскрытыми более 
трёх тысяч краж, в том числе 266 
– квартирных. В период с 2007 по 
2011 год в Воронежской области 
осталась нераскрытой 71 тысяча 
преступлений. 

Отсутствие глубоких оператив-
ных разработок привело к тому, 
что вне поля зрения сотрудников 
органов внутренних дел остают-
ся организованные преступные 

формирования, которые сращи-
ваются со структурами власти и 
бизнеса. Нет комплексного под-
хода и к охране общественного 
порядка. Патрульно-постовая 
служба, вневедомственная охрана, 
ГИБДД действуют разрозненно, 
отсутствует эффективное управ-
ление нарядами. Число уличных 
преступлений увеличилось на 
12,5 процента. Каждое пятое пре-
ступление в регионе, а каждое 
третье в его центре – совершены 
на улицах. 

Говоря о работе по внедрению 
в Воронеже программы «Безопас-
ный город»,  которая могла бы 
повысить контроль за складываю-
щейся ситуацией, глава ведомства 
отметил, что дальше принятия это-
го документа в декабре прошлого 

года администрацией города дело 
не продвинулось, а на обращения 
о его практической реализации 
управление получает отписки. 

Заместитель министра вну-
тренних дел - начальник След-
ственного департамента МВД РФ, 
генерал-майор юстиции Юрий 
Алексеев, принявший участие в 
работе коллегии, в беседе с журна-
листами отметил, что его визит ни-
как не связан с какими-либо про-
верками, а продиктован желанием 
познакомиться с работой главка. 
Генерал-майор дал высокую оцен-
ку анализу работы ГУ МВД, про-
звучавшему в выступлении главы 
ведомства. Отметил, что сейчас 
в полиции уходят от лозунгов и 
похвальных речей, а обсуждают 
насущные проблемы. 

Землю – многодетным семьям
В Воронежской области по состоянию на начало июля ны-

нешнего года обзавестись землёй под строительство собствен-
ного жилья пожелали 928 многодетных семей, 647 из них уже 
получили участки в рамках федерального законодательства. 
В настоящее время для этих целей сформированы земельные 
участки в посёлке Шилово. Об этом губернатору Алексею 
Гордееву рассказал руководитель департамента имуществен-
ных и земельных отношений области Максимом Увайдов. В 
третьем квартале землю получат 30 процентов многодетных 
семей, обратившихся в департамент до 1 июля 2012 года.

«Созвездие»  в LTE-формате
Вчера генеральный директор ОАО «Концерн «Созвездие» 

Азрет Беккиев  представил губернатору Алексею Гордееву два 
больших инвестиционных проекта, которые реализуются кон-
церном. В рамках одного из них будет построен современный 
завод нового типа по выпуску приборов радиоэлектроники 
практически всех типов. Финансирование проекта начнется 
уже в нынешнем году.  Второй касается развития одного из 
направлений деятельности концерна. Так, согласно соглаше-
ниям, заключенным с российскими сотовыми операторами, 
«Созвездие» станет выпускать оборудование для станций 
нового поколения, использующих LTE-формат. Это будет 
первая российская производственная линия по производству 
такого оборудования. 

По Большой экологической тропе
В регионе будет разработан проект Большой воронеж-

ской экологической тропы. Такое поручение дал губернатор 
Алексей Гордеев руководителю департамента природных 
ресурсов и экологии области Алексею Карякину. Она должна 
объединить основные исторические и архитектурные до-
стопримечательности края, а также памятники природы. В 
рамках рабочей встречи они затронули и вопросы охраны 
животного мира региона, и увеличения общедоступных 
охотничьих территорий. В настоящее время они занимают 
пять процентов всей площади региона, тогда как по законо-
дательству показатель должен быть не менее 20 процентов. 
Губернатор поручил разработать проект, который позволит 
довести площадь охотничьих территорий до 27 процентов.

Святые покровители семьи и брака
В храме во имя святителя Митрофана Воронежского на 

источнике за главным корпусом ВГУ пребывает икона святых 
Петра и Февронии. Это дар храму его настоятеля - иеромонаха 
Макария. На иконе – частицы мощей святых, священнические 
кресты, и уже появились первые украшения от прихожан как 
свидетельство осуществившихся по их молитвам надежд. 
Верующие могут увидеть икону и приложиться к ней в любой 
день. Храм расположен по адресу: улица Софьи Перовской, 
96, и открыт ежедневно с 8.00 до 20.00.

Велогонка в Лондоне
Олимпийский комитет России, Министерство спорта РФ 

утвердили состав национальной сборной по велосипедному 
спорту. Россию на Олимпийских играх будут представлять 
18 спортсменов из Москвы, Санкт-Петербурга, Пензы, Во-
ронежа, Самары, Ижевска, Тулы, Иркутской и Ростовской 
областей и Республики Чувашия, сообщает Центр спортивной 
подготовки сборных команд Воронежской области. В состав 
российской сборной включён воронежский спортсмен Денис 
Меньшов. Напомним, 33-летний спортсмен - победитель 
чемпионата России в индивидуальной гонке. На Олимпий-
ских играх в Лондоне состоится групповая гонка, которая 
пройдет 28 июля, и индивидуальная, запланированная на 
первое  августа.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области переменная облачность, местами неболь-
шие или умеренные кратковременные дожди, грозы; ветер 
северо-западный, умеренный, при грозе местами порыви-
стый,  температура +26…+31.

15 июля по области – переменная облачность, без осадков; 
ветер северо-западный, ночью – слабый, днём – умеренный; 
температура ночью +13…+18, днём +28…+33.

16 июля по области – переменная облачность, ночью без 
осадков, днём местами небольшие или умеренные кратковре-
менные дожди, грозы, в отдельных районах – сильные дожди; 
ветер юго-западный, ночью – слабый, днём – умеренный, 
при грозе местами порывистый, сильный; температура ночью 
+15…+20, местами до +22, днём +28…+33.
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Платить  
или не платить?

Борис орлоВ

За это же время по двум 
тысячам исполнительных 
производств было взыска-
но задержанных зарплат 31 
миллион из общей суммы 66 
миллионов рублей. 

Судебные приставы рабо-
тают на совесть, всеми закон-
ными способами «вытрясая» 
из неплательщиков недоим-
ки. Но, судя по цифрам, ра-
ботодатели раскошеливаются 
быстрее. Это и понятно – им 
есть что терять. Принудить 
к платежам тысячи жителей 
гораздо сложнее. У многих 
из них не то что захудалого 
«Жигуленка» нет, но порой 

на хлеб и картошку не хватает. 
Постоянно растущие тарифы 
на коммунальные услуги, с 
одной стороны, мизерные 
зарплаты, а то и  отсутствие 
постоянных заработков, на-
личие многодетных семей – с 
другой, ставят людей в без-
выходное положение: либо 
купить буханку хлеба, либо 
заплатить за свет и воду. 

Из года в год одно и то же 
не меняющееся к лучшему 
положение. Так что пока рос-
сийские законы проявляют 
лояльность к «хозяевам жиз-
ни» и пока в стране властвует 
жилищно-коммунальный 
хаос, судебные приставы без 
работы не останутся.

Помогут сельскому хозяйству
Объём государственной программы сельского хозяйства 

до 2020 года составит 1,5 триллиона рублей. Эти цифры 
озвучил министр сельского хозяйства Николай Фёдоров 
на заседании Правительства РФ. Кроме того, со стороны 
регионов планируется направить на развитие сельской от-
расли ещё 770 миллиардов рублей, сообщает ИТАР-ТАСС. 
Премьер-министр Дмитрий Медведев отметил, что в бли-
жайшие годы, в связи со вступлением России в ВТО, для 
агропромышленного комплекса открываются новые пер-
спективы и создаются дополнительные сложности. В связи 
с этим необходимо стимулировать конкурентоспособность 
российских сельхозтоваров и переводить их производство 
на новый технологический уровень.

Грузовик столкнулся с поездом
Около 30 человек погибли в результате столкновения по-

езда и грузовика в Южно-Африканской Республике, сообщает 
ИТАР-ТАСС. Трагедия произошла недалеко от города Нель-
спрут на северо-востоке страны. Предположительно, водитель 
грузовика не заметил поезд и выехал на железнодорожный 
переезд. В это время в грузовике находилось более 50 сель-
скохозяйственных рабочих. После столкновения поезд про-
тащил грузовик ещё несколько километров. На месте трагедии 
работают спасатели.
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За шесть месяцев нынешнего года по 2,5 тысячам 
исполнительных производств судебные приставы 
УФССП взыскали с должников коммунальных пла-
тежей 23 миллиона рублей из общей суммы долга в 
85 миллионов рублей. 

Генерал недоволен  
подчинёнными

Безопасность | На коллегии, состоявшейся вчера в Главном управлении МВД РФ по 
Воронежской области, ушли от лозунгов и похвальных речей, а обсуждали насущные проблемы 

Заместитель министра МВД РФ, генерал-майор юстиции Юрий Алексеев (слева)  
дал высокую оценку критическим подходам, прозвучавшим в докладе руководителя  
воронежского главка, генерал-лейтенанта полиции Александра Сысоева (в центре).
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Владимир СтоЯНоВ, 
дмитрий деНИСеНКо

Почти восемнадцатилет-
ний процесс переговоров и со-
гласований подошёл к логиче-
скому концу. Основной целью 
деятельности ВТО является 
снижение барьеров в между-
народной торговле, упразд-
нение таможенных пошлин и 
импортных квот. На сегодня в 
организации состоит 80 про-
центов стран мира, на их долю 
приходится 97 процентов 
мировой торговли. Министр 
экономического развития 
РФ Андрей Белоусов в ходе 
пленарного заседания Госду-
мы пояснил, что соглашение 
ВТО устанавливает «чёткие 
правила внешней торговли 
с понятным алгоритмом их 
применения». Переходные 
периоды для либерализации 
доступа на рынок состав-
ляют 2-3 года, по наиболее 
чувствительным товарам 
(автомобильная и лёгкая 
промышленность, сельское 
хозяйство и сельхозмашино-
строение) - 5-7 лет.  В дис-
куссиях в парламенте часто 
упоминалась цифра потерь 

экономики - до 1,5 триллиона 
рублей, в то же время неодно-
кратно признавалось, что в 
перспективе конкуренция в 
рамках ВТО приведёт к тому, 
что «российские компании 
поневоле будут работать эф-
фективнее». 

Несмотря на довольно про-
должительный процесс вхож-
дения страны во Всемирную 
торговую организацию, боль-
шинство предприятий как в 
России, так и в Воронежской 
области оказались не готовы 
определиться со своим местом 
на мировом рынке.  Вот, к при-
меру, каков вероятный ход со-
бытий видится строительной 
отрасли. 

- Вступление в ВТО может 
уничтожить малый бизнес 
в строительстве, - считает 
директор по корпоративному 
развитию промгруппы «Со-
действие» Максим Синяков. 
– Единственная возможность 
удержаться на открытом рын-
ке – это объединяться, к при-
меру, в рамках саморегули-
руемых организаций. 

П р о р е к т о р  В о р о н е ж -
ского  государственного 
архитектурно-строительного 

университета Виктор Семе-
нов уверен, что отечественная 
строительная отрасль может 
выжить, только придержива-
ясь в работе международных 
стандартов качества. Высту-
пая на проходившей недавно 
в Воронеже межрегиональной 
конференции «Перспективы 
строительного комплекса ре-
гиона при вступлении в ВТО», 
он подчеркнул, что на россий-
ский рынок, скорее всего, при-
дут сильнейшие иностранные 
компании, в конкуренции 
с которыми отечественные 
застройщики в большинстве 
своём проиграют. Им оста-
нется либо подстраиваться 
под новые стандарты, либо 
объединяться с иностранны-
ми предприятиями. Впрочем, 
покупатель даже останется в 
выгоде: новое жильё станет 
качественнее, а за счёт при-
менения новых технологий 
рост цен остановится.

 В департаменте промыш-
ленности и транспорта Во-
ронежской области признают, 
что, к сожалению, нет ис-
черпывающей информации 
о том, что конкретно подпи-
сано по каждой из отраслей. 
Безусловно, столь продолжи-
тельный процесс переговоров 
был направлен на то, чтобы 
нашим предприятиям было 
проще работать на зарубеж-
ных рынках, а на внутреннем 
– сохранить максимальные  
возможности для развития 
отечественного производства.  
В департаменте считают, что 

вступление в ВТО не грозит 
какими-либо существенными 
потрясениями для экономики 
Воронежской области. Веду-
щие предприятия региона уже 
работают на внешних рынках, 
либо относятся к защищённо-
му оборонно-промышленному 
комплексу и энергетике. А вот 
за предприятия малого и сред-
него бизнеса, производящие 
продукцию для населения, 
есть вполне обоснованные 
опасения.

Как известно, с 18 мая 2008 
года соседняя Украина при-
соединилась ко Всемирной 
торговой организации. «Бе-
зусловно, нужно становиться 
мировым игроком, движение 
в сторону ВТО было пра-
вильным, – сказал на недав-
ней пресс-конференции гла-
ва Федерации работодателей 
Украины Дмитрий Олейник. 
- Но мы считаем, что более 
трёх с половиной лет назад 
Украина могла бы отстоять 
более достойные условия 
доступа на внешние рынки 
своих национальных товаров 
и защитить отечественный 
бизнес. В этом Украина и 
украинский производитель 
проиграли».  Вступление 
в ВТО и открытие границ 
стало одной из причин, по 
которым в 2009 году вну-
тренний валовой продукт 
Украины уменьшился на 15 
процентов. Для сравнения: 
экономика Европы за это же 
время «просела» всего на 3–4 
процента.  

По известному сценарию
На злобу дня | Вступление страны во Всемирную торговую организацию,  
к сожалению, не открыло ясных перспектив для отечественных производителей
Государственная дума рФ приняла законопроект 
«о ратификации Протокола о присоединении рос-
сийской Федерации к марракешскому соглашению 
об учреждении Всемирной торговой организации 
(ВТо) от 15 апреля 1994 года». Через 30 дней после 
подписания документа Президентом россия из на-
блюдателя при этой организации станет её полно-
правным членом.
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«Пирелли Тайр руссиа» 
планирует перенести свой 
дистрибьюторский центр 
из москвы в Воронеж. 
об этом  заявил дирек-
тор ооо «Пирелли Тайр 
руссиа» Карло Коста  на 
встрече с губернатором 
алексеем Гордеевым.

Валерий КАЗАНоВ

В ходе встречи обсужда-
лись перспективы реализации 
инвестиционной программы 
ООО «Пирелли Тайр Руссиа» 
по модернизации производства 
Воронежского шинного заво-
да. Карло Коста отметил, что 
воронежский проект является 
уникальным для «Пирелли», 
так как всегда новое произ-
водство строилось «с нуля», а 
у нас завод создаётся на базе 
уже существующего произ-
водства, с учётом его полной 
модернизации и переобуче-
ния персонала. Он также со-
общил, что на производство 
шин под брендом «Пирелли» 
предприятие выйдет к 2014 
году. Инвестиции в проект 
уже составили 41 млн. евро, 
планируется вложить ещё 60 
млн. евро. Кроме того, в рамках 
проекта ООО «Пирелли Тайр 
Руссиа» планирует к сентябрю 
нынешнего  года перенести 
свой дистрибьюторский центр 
из Москвы в Воронеж. Для это-
го в настоящее время ведётся 
переоборудование одного из 
корпусов завода.

Алексей Гордеев отметил, 
что правительство области 
крайне заинтересовано в том, 
чтобы шинный завод стабиль-
но и продуктивно работал, и 
готово оказывать поддержку 
и помощь в реализации этого 
проекта, включая меры гос-
поддержки, оказываемые при 
реализации инвестиционных 
проектов. 

Руководители компании 
ООО «Пирелли Тайр Руссиа» 
и ЗАО «Воронежский шин-
ный завод» заверили Алексея 
Гордеева в том, что в процессе 
модернизации производства 
будут соблюдены все меры 
экологической безопасности.

«Пирелли» 
в Воронеже
Экономика

Станет ли полновесным воронежский колос  
после вступления России в ВТО?
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Леонтий БЫЗОВ, 

Институт социологии РАН

Конечно, одной идеологией объединить всех без исключения 
людей в социально противоречивом обществе невозможно. Нет 
и не может быть одной основной идеологии на все времена. 
История развивается циклами, одни идеи, овладевая массами 
на какое-то время, уходят, теряют актуальность.

Это произошло с коммунистической идеологией, к которой 
общество потеряло интерес задолго до формального падения 
коммунистической власти. Ей на смену пришла идея, которая 
никогда не провозглашалась официально «идеологией боль-
шинства», но фактически именно такой и стала, – это идея 
частной жизни. Сколько сил стали отдавать тогда ещё советские 
граждане обустройству своих дачек, садовых участков, квартир, 
своего быта!..

Вот эта стихия частного быта, которую классики марксизма 
непременно бы назвали мелкобуржуазной, сформировала то, 
что называется психологией общества массового потребления. 
Она коснулась и бедных, и богатых, и все вопиющие цифры со-
циального неравенства не должны нас вводить в заблуждение, 
просто у одних есть одни возможности, у других другие.

Общество в целом пока, безусловно, не готово к каким-либо 
жертвам во имя общего блага или общих целей. То есть никакая 
мобилизационная идеология, даже под популярными левыми 
лозунгами о социальной справедливости, не может рассчитывать 
на поддержку большинства. Особенно это касается молодых и 
относительно молодых поколений россиян, по своему жизненно-
му опыту не знающих, что такое «работать на дядю», даже если 
этот «дядя» именуется Российским государством.

В последние несколько лет начались определённые подвижки 
в плане самоорганизации общества, это не только «болотные» 
и «сахаровские» политически окрашенные акции, но и акции 
«синих ведёрок», и «Химкинский лес», и многое другое. Это 
говорит о том, что общество понемногу просыпается, исполь-
зуя сетевые технологии, становится способным к ситуативной 
мобилизации вокруг конкретных проблем. Но и переоценивать 
эту тенденцию пока явно преждевременно. Это всё лишь пер-
вые робкие побеги травы, вылезающей из-под многолетнего 
асфальтного наслоения.

Всё это не означает, что у социал-демократии или партий со-
циалистической направленности в стране нет никаких перспек-
тив. Напротив, движение в эту сторону налицо, но пока (думаю, 
и в ближайшие 5–10 лет) социал-демократия всё-таки останется 
не массовой идеей. Не идеологией большинства, а идеологией 
продвинутой и активной среды крупных городов, освоившей 
современные информационные технологии и стремящейся к 
образованию горизонтальных связей, в первую очередь в соб-
ственной среде – леволиберальной городской интеллигентной 
молодёжи.

По данным ВЦИОМ, либеральный курс развития, предпо-
лагающий в том числе и опору на демократические институты, 
сегодня готовы поддержать лишь 18 процентов россиян. Гораздо 
больше тех, свыше 60 процентов, кто готов поддержать противо-
положный – скорее, силовой сценарий, который мог бы ради-
кально обновить российские элиты, политический класс, цен-
трализовать ресурсы на решение общенациональных задач.

Сегодня и это консервативное большинство общества всё 
в меньшей степени связывает свои надежды с нынешним 
государством и его властными институтами. Учитывая стре-
мительную актуализацию националистической идеи, пусть и 
в относительно мягкой, приемлемой для большинства форме, 
можно ожидать, что именно левонационалистическая идеология 
достигнет статуса наиболее актуальной, способной объединить 
новорусскую нацию в период её становления. В период своей 
избирательной кампании Путин обращался именно к этому про-
винциальному большинству, говоря об олигархах, разбогатевших 
на залоговых аукционах середины 90-х и скупающих в Европе 
футбольные клубы. Но условная поддержка со стороны этой 
части электората ещё не означает, что левонационалистическая 
повестка будет снята, отодвинута, забыта. Напротив, время её 
ещё только начинается. За русских националистов борются и 
власть, и оппозиция.

Посмотрим на результаты социологических исследований, 
которые позволяют оценить численность сторонников различ-
ных идеологических направлений в обществе.

«Левые» по своим взглядам россияне, отдающие приоритет 
социалистическим идеям, социальной справедливости, равенству, 
защите интересов людей труда, составили 18 процентов. «Пра-
вые», отдающие приоритет либеральным идеям, экономической 
свободе, правам человека, политической демократии, сближению 
с Западом, – 13 процентов. А самую большую поддержку полу-
чили «патриоты», отдающие приоритет традиционным русским 
ценностям, независимости и самостоятельности России, укре-
плению её как сильной державы, – 31 процент. При этом следует 
отметить, что социальные взгляды большей части «патриотов» 
несколько ближе к левой стороне, чем к правой. Остальные 40 
процентов россиян не смогли сориентироваться с выбором на-
иболее близкого для себя идеологического направления.

Подобная картина идейно-политических симпатий сло-
жилась ещё в конце 90-х и с тех пор колеблется в очень узких 
пределах, невзирая на кризисы и выборы. При этом в каждой 
из трёх основных идеологических ниш существуют и свои ра-
дикалы, и свои умеренные.

Таким образом, настроения значительной части россиян явно 
тяготеют к левогосударственническому сценарию, который со 
значительными оговорками можно было бы охарактеризовать 
как идею своего рода «диктатуры развития».

Данные исследований позволяют сделать вывод, что соот-
ношение левых государственников (вместе со сторонниками 
коммунистов) и левых либералов (социал-демократов, право-
защитников) составляет примерно 29 процентов против 13. Это 
значительные цифры, но всё же недостаточные для формирова-
ния «партии большинства». А объединение этих групп в одну 
политическую силу крайне маловероятно в силу существенного 
различия ценностных ориентаций прозападного городского 
среднего класса и консервативной российской глубинки.

Необходимо обратить внимание на ещё одну очень важную 
для анализа группу, сформировавшуюся уже в те самые «нуле-
вые». Это группа – правых государственников. Это сторонники 
сильного государства, но с опорой не на левые идеи, а на прин-
ципы рыночной экономики, объём этой группы составляет при-
мерно 19 процентов. А вместе с близкими им по многим важным 
пунктам «национал-государственниками» почти дотягивается 
до отметки в 30 процентов.

Таким образом, пока среди множества идейных течений 
можно выделить три направления, претендующие на поддержку 
значительных сил общества. Конкуренция между ними могла 
бы обеспечить политическую динамику на ближайшие 5–10 
лет как минимум.

1. Левонационалистическая идея, связанная с укреплением 
национальной государственности и восстановлением базовых 
принципов социальной справедливости, наведением порядка в 
сфере межнациональных отношений.

2. Леволиберальная (социал-демократическая) идея, делаю-
щая акцент на тех же идеях социальной справедливости в пакете 
с демократическими свободами, европейскими политическими 
ценностями, экономической и социальной модернизацией.

3. Правогосударственническая идеология, во многом со-
впадающая с основным вектором политического курса, связы-
ваемого с именем Путина. В нынешнем спектре она выполняет 
роль центра, сдерживая «революционные» настроения как левых 
националистов, так и левых западников.

Конечно, сохраняется и даже со временем будет укрепляться 
своя ниша и у радикальных националистов, и у правых либералов 
(сторонников свободного рынка). Но эти политические силы пока 
обречены занимать место на флангах политического спектра.

Публикуется с сокращениями  
с разрешения «Литературной газеты».

Где идеология 
большинства?

МНеНИе

Алексей ПетрОВ

В первую очередь участни-
ки встречи рассмотрели об-
щие темы, связанные с функ-
ционированием городских 
парламентов двух областных 
центров. В частности, Елену 
Владимировну интересова-
ло то, как проходит процесс 
принятия решений в стенах 
городского парламента столи-
цы Черноземья. Как пояснил 
Александр Никитович, задача 
председателя городского пар-
ламента и аппарата довести 
до сведения каждого депутата 
не только непосредственно 
материалы, включенные в по-
вестку очередного заседания 
сессии, но и соответствующие 
заключения к ним, которые 
готовят специалисты гордумы. 
Если же рассматриваемые во-
просы касаются эффективно-
сти расходования бюджетных 
средств, то депутатам предо-
ставляется также заключение 
Контрольно-счетной палаты 
города Воронежа. Консолиди-
рующим фактором для депута-
тов также служит обществен-
ное мнение, общественная экс-
пертиза наиболее актуальных 
правовых документов. 

Вопросам работы обще-
ственных советов при Во-
ронежской городской думе 
вице-мэр Тамбова уделила 
особое внимание, высоко оце-
нив их эффективность. Елена 
Владимировна рассказала о 

том, что в ее родном городе 
функционирует нечто подоб-
ное – один общественный со-
вет при главе администрации 
Тамбова, в котором работает 
несколько секций, однако, 
конструктивности в работе 
этой структуры, по мнению 
Елены Кравченко, не хватает. 
Между тем общественные 
советы при городском пар-
ламенте Воронежа приносят 
реальную пользу.

В качестве иллюстрации к 
словам собеседницы председа-
тель Воронежской городской 
думы подарил тамбовской 
гостье буклеты, посвященные 
организованным в прошлом 
году благодаря работе Обще-
ственного совета по сохране-
нию культурно-исторического 
наследия и развитию туризма 
экскурсионным экспедициям 
для школьников. Как пояснил 
Александр Никитович, эти 
маршруты были подготовлены 
экскурсоводами и историками, 
а познакомиться с достопри-
мечательностями родного 
города смогли 20 тысяч ребят. 
Финансовую сторону проекта 
удалось обеспечить за счет 
Фонда поддержки политиче-
ской партии «Единая Россия», 
собственных средств депута-
тов, а также спонсорской по-
мощи предприятий города. В 
этом году ее было меньше, но, 
тем не менее, все же удалось 
организовать ряд экскурсий 
для подрастающего поколе-

ния, посвященных 200-летию 
Бородинской битвы. Как под-
черкнул спикер, у Воронежа 
есть хороший потенциал для 
развития туризма, и с при-
ходом губернатора Алексея 
Гордеева он начал реализовы-
ваться, однако пока средств, 
выделяемых на эти цели, не-
достаточно.

Большое значение также 
имеет работа Общественного 
совета при Воронежской го-
родской думе по предприни-
мательству. По словам Алек-
сандра Шипулина, подобная 
согласительная площадка и в 
самом деле помогает снимать 
остроту многих вопросов, 
хотя, разумеется, не всегда 
– в качестве исключения 
спикер привел многостра-
дальное положение о раз-
мещении городских киосков 
и павильонов, по которому в 
результате было выработано 
компромиссное решение, учи-
тывающее и пожелания пред-
принимателей, и интересы 
города. Согласно принятому 
документу за счет заключе-
ния договора на размещение 
нестационарных торговых 
объектов по начальной цене 
аукциона в городскую казну 
должно поступить около 15 
млн. рублей.

Елена Карякина обратила 
внимание на то, что со стороны 
ситуация выглядит так, будто 
проблему несанкционирован-
ной торговли в городе вполне 

удалось решить: никаких бабу-
шек с петрушкою на централь-
ных улицах Воронежа она не 
заметила.

Соответственно, вице-мэр 
Тамбова выразила интерес к 
тому, как удалось добиться 
подобных результатов и при-
менялись ли для борьбы с 
негативными явлениями в 
этой сфере меры администра-
тивного воздействия. Спикер 
пояснил, что, разумеется, та-
кие меры использовались и 
используются, но именно по 
отношению к бабушкам – не 
слишком жесткие. Сегодня, 
согласно изменениям в феде-
ральном законодательстве, в 
рамках переданных полномо-
чий субъектам Федерации, в 
городе при всех шести управах 
работают административные 
комиссии. Сумма исполнен-
ных административных штра-
фов, уже поступивших на 1 
июля 2012 года в городской 
бюджет, составила 761375,08 
рубля. А всего сумма наложен-
ных штрафов составила 1,803 
млн. рублей.

Что же касается диалога с 
цивилизованным бизнесом, 
то, как выяснилось, в Вороне-
же в этом плане дела обстоят 
лучше, чем в Тамбове. Так, при 
удалении стационарных торго-
вых объектов с центральных 
улиц предпринимателям пред-
лагаются варианты переноса, 
предоставляются муници-
пальные помещения за аренд-
ную плату. Составлен реестр 
свободных помещений.

В рамках Федерального 
закона Российской Феде-
рации от 22 июля 2008 года  
№159-ФЗ, который предусма-
тривает льготную приватиза-
цию арендуемых субъектами 
малого бизнеса помещений, 
предприниматели выкупили 
340 арендуемых помещений, 
в том числе 17 – в текущем 
году. Здесь городские власти 
Воронежа также идут им на-
встречу.

В рамках муниципальной 
целевой программы на под-
держку малого бизнеса из го-
родского бюджета в Воронеже 
в этом году было выделено 
3,5 млн. рублей, тогда как в 
Тамбове – всего 182 тысячи 
(по словам Елены Карякиной, 
в ее городе предпринимателей 
поддерживают лишь мораль-
но, награждая их дипломами, 
грамотами и благодарствен-
ными письмами, поскольку 
недостаток средств в город-

ском бюджете не позволяет 
тамбовской власти оказывать 
им конкретную финансовую 
помощь).

Нахождению компромиссов 
и сглаживанию противоречий 
между воронежской властью 
и бизнес-сообществом значи-
тельно способствует тесное 
взаимодействие с предпри-
нимательскими объединения-
ми: организацией «Опора», 
Торгово-промышленной па-
латой, принимают регулярное 
участие в заседаниях обще-
ственного совета по предпри-
нимательству, так взаимодей-
ствие гордумы и ТПП носит 
систематический характер в 
рамках заключенного договора 
о взаимодействии.

Стоит отметить, что вице-
мэр Тамбова встретилась со 
спикером Воронежской город-
ской думы после посещения 
экономического блока адми-
нистрации Воронежа, которое 
также произвело на нее благо-
приятное впечатление.

Участники встречи обсуди-
ли также вопросы, касающие-
ся предоставления налоговых 
льгот бизнесу и особенностей 
порядка избрания главы ис-
полнительной власти в Во-
ронеже и Тамбове.

– Если говорить о цели 
моего приезда в ваш город, 
– прокомментировала итоги 
встречи для журналистов 
Елена Карякина, – я хотела 
увидеть своими собственны-
ми глазами, как изменился 
Воронеж и как он похорошел, 
потому что здесь проходили 
годы моей учебы. И в моей 
памяти, и в воспоминаниях 
того времени (тогда были так 
называемые «лихие 90-е») 
он остался городом серым 
и немного разочаровавшим 
меня. Я приехала сюда и уви-
дела красивый, обновленный, 
динамичный, позитивный 
город, который меня очень 
порадовал. Я почерпнула 
очень много интересного и 
полезного в моей дальнейшей 
деловой практике в ходе взаи-
модействия с администрацией 
города и узнала много инте-
ресного о работе Воронежской 
городской думы. Меня очень 
порадовала и удивила работа 
сектора промышленности и 
предпринимательства, тот 
совет директоров, о котором 
мне рассказали, и его прак-
тические наработки, которые 
дают городу возможность так 
динамично развиваться. 

Обменялись опытом 
Мегаполис | Вице-мэр Тамбова Елена Карякина высоко оценила деятельность Воронежской городской думы
Воронежскую городскую думу посетила заместитель главы администрации города 
Тамбова Елена Карякина. В ходе беседы со спикером гордумы Александром Ши-
пулиным был затронут широкий круг вопросов, касающихся различных аспектов 
работы местного самоуправления двух городов. 

Елена Карякина убедилась, как похорошел Воронеж, где она училась.

Валерий КАЗАнОВ
Продолжение темы. 
Начало в №97 от 6 июля.
Перемещались мы по Уралу 

на самолёте Ан-74 и автобусах, 
которые выделила УГМК. Без 
этих транспортных средств 
нам было бы трудно выпол-
нить программу пресс-тура. А 
она оказалась очень насыщен-
ной.  Воронеж провожал нас 
23-градусной температурой, а 
Магнитогорск (Челябинская 
область) встречал 36-градусной 
жарой. Отсюда наш журналист-
ский десант направился в город 
Учалы, где находится горно-
обогатительный комбинат, 
история которого берёт начало 
с 1954 года. Нам предстояло 
преодолеть 112 километров. 
Первым из знаковых объектов, 
которые мы увидели в путеше-
ствии по Уралу, была стела с 
надписью «Азия». Она стояла 
по одну сторону моста, а по 
другую – возвышалась точно 
такая же только с надписью 
«Европа». Перед тем как по-
пасть в Зауралье, мы сделали 
остановку. В придорожном 
кафе нас встретили с подносами 
со свежим и холодным кумы-
сом. Его производит местная 
агрофирма «Байрамгул». Как 
нам рассказали, по количеству 
лошадей Республика Баш-
кортостан занимает в стране 
лидирующие позиции. Редкий 
хозяин в сельской местности 
обходится сегодня без этих не-
прихотливых животных. Кроме 
того, здесь имеется собствен-
ный племенной тип мясной 
башкирской породы, а учалин-
ский кумыс, и в особенности 
знаменитый байрамгуловский, 

снискал заслуженную славу 
и в республике, и далеко за её 
пределами. 

Хозяйка кафе была чрезвы-
чайно изумлена, когда боль-
шинство гостей даже не по-
пробовали целебный напиток, 
который охотно употребляют 
местные жители, особенно в 
такую жаркую погоду. А вот от 
чая и кофе, который предложил 
генеральный директор Учалин-
ского горно-обогатительного 
комбината Закарий Гибадул-
лин, никто не отказался после 
столь изнуряющей дороги. Да 
и разговор за бодрящими на-
питками  пошёл  куда веселей. 
Журналисты задавали такие 
въедливые вопросы, от которых 
наш визави иной раз раздра-
жался, а порой удивлялся тому, 
насколько богата человеческая 
фантазия. 

- У нас нет химии. Одна 
лишь физика. Даже дробление 
медно-цинкового концентрата 
происходит в забое. Никакого 
загрязнения воздуха не проис-
ходит. Что же касается урана, то 
если бы он был, то разработкой 
Еланского и Ёлкинского место-
рождения занималось совсем 
другое учреждение, - резюми-
ровал гендиректор.

Закарий Гибадуллин  от-
метил и то, что на том месте, 
где предполагается разработка 
медно-никелевых месторожде-
ний, будет построена не копия 
Учалинки, а современный, вы-
сокотехнологичный подземный 
рудник, причём экологически 
чистый. Так что никакой угрозы 
для Новохопёрского заповед-
ника нет и быть не может. По 
словам гендиректора, на ГОКе 

проблемам охраны окружаю-
щей среды всегда уделялось 
большое внимание. 

- У нас очень жёсткие тре-
бования со стороны контроли-
рующих органов, и мы тратим 
огромные средства на эколо-
гическую безопасность произ-
водства. Стараемся сберечь всё 
то, что дал нам Бог и природа. 
Я тридцать лет в горном про-
изводстве. Поверьте мне, что 
добыча полезных ископаемых 
безопасна для экологии, - уве-
рял Закарий Гибадуллин. – И в 
этом вы можете убедиться, по-
бывав на шахте, обогатительной 
фабрике.

Но сразу нас туда не повели. 
Первым делом журналистам 
показали объекты, которыми 
ГОК по-настоящему гордится, 
- стадион «Горняк» с совре-
менным футбольным полем. 
Директор ПФК «Горняк» Юлай 
Карасов как бы невзначай заме-
тил, что аналогичное покрытие 
располагается лишь на большой 
арене в Лужниках. На этом 
универсальном поле высту-
пает профессиональный клуб 
«Горняк», который играет во 
втором  дивизионе зоны Урал-
Поволжье,  занимаются дети в 
возрасте от 6 до 16 лет. 

Как оказалось, «Горняком» 
зовётся и Ледовый дворец, ко-

торый открыли в мае 2011 года. 
Директор дворца Арслан Ат-
житаров показал нам ледовую 
арену, которая позволяет одно-
временно вмещать сто человек 
во время массового катания и 
до пятидесяти спортсменов во 
время тренировок. 

Несмотря на вечер, нас под-
жидал приятный сюрприз. 
Как только открыли двери 
универсального спортивного 
зала на втором этаже, зазвучала 
музыка и в вихре танца закру-
жились пары. Ребята из ансам-
бля бального танца «Кристалл» 
подарили нам несколько минут 
эстетического наслаждения. 
Художественный руководитель 
Лиана Амирханова рассказала, 
что в студии занимается более 
100 детей. А участники «Кри-
сталла» являются лауреатами 
республиканских, межрегио-
нальных и всероссийских тан-
цевальных конкурсов. В этом 
месяце студия примет участие 
в международном фестивале 
искусств, который пройдёт в 
Испании.

Под крышей Дворца спорта 
нашлось место и клубу сме-
шанных единоборств, которым 
руководит лучший тренер 
Республики Башкортостан 
Ринат Сабанбаев. Десять лет 
ему пришлось давать уроки 

каратэ в подвале обычного жи-
лого дома. Теперь, как говорит 
Ринат, условия идеальные. Его 
воспитанники радуют учителя. 
Они  достойно представили 
республику на чемпионате 
мира по каратэ.  Из 9 при-
зовых наград, что достались 
башкирским спортсменам, 
семь медалей принесли именно 
учалинцы.

 И вновь - «Горняк». На сей 
раз спортивно-технический 
мотоклуб, которым руководит 
Сергей Тимофеев. За девять лет 
учалинцы добились больших 
успехов в соревнованиях раз-
личного уровня, включая меж-
дународные. Мототрасса, над 
которой в буквальном смысле 
слова летали на «Хондах» вос-
питанники клуба, единственная 
в Республике Башкортостан 
имеет лицензию МФР на прове-
дение российских соревнований. 
В нынешнем году здесь пройдёт 
первенство России, первенство 
и чемпионат Приволжского 
федерального округа, Кубок  
ДОСААФ по мотокроссу. Самое 
большое внимание спортивно-
техническому клубу оказыва-
ется руководством Учалинского 
ГОКа. 

На ночлег нас разместили 
в санатории-профилактории 
«Учалинский ГОК». Он осна-

щён современной диагностиче-
ской аппаратурой и рассчитан 
на 80 мест. Как нам рассказали, 
стоимость путёвки для работ-
ников предприятия составляет 
чуть больше 21 тысячи рублей, 
курсовки 8136  рублей. Доля 
оплаты за путёвку горнякам 
составляет 40 процентов от 
среднемесячной заработной 
платы. С января нынешнего 
года в эксплуатацию введён 
грязелечебный корпус. Еже-
годно в санатории отдыхают 
и лечатся более двух тысяч 
человек, из них 90 процентов 
– работники комбината, в том 
числе оздоровление получают 
дети с родителями по путёвкам 
«Мать и дитя».

Все эти социальные объекты, 
построенные в современном 
стиле, естественно, обогащали 
однообразную архитектуру 
города, выполненную в клас-
сических традициях советского 
периода, когда меньше думали 
о людях, а больше о произ-
водственных планах. Кстати, 
о жителях города. Для них 
вопрос: загрязняет ли воздух 
ГОК, вызывал недоумение. 
Мол, о чём это мы?! Кругом 
зелено, турбазы, санатории 
вокруг. Впрочем, и Закарий 
Гибадуллин говорил о том же: 
экология, прежде всего.

Из Европы в Азию
Письма с Урала
В предыдущей публикации уже говорилось о том, 
что организатором пресс-тура журналистов Воро-
нежской и Волгоградской области стала Уральская 
горно-металлургическая компания (УГМК-Холдинг).  
Это та самая компания, которая победила в конкурсе 
на разработку медно-никелевых месторождений в 
Воронежской области. Её руководители пригласили 
представителей СМИ  на Урал, чтобы те воочию увидели 
все этапы производственного процесса: от добычи и 
переработки минеральных ресурсов до выпуска гото-
вой продукции. 

Чтобы экипировать мотоциклиста требуется 60 тысяч рублей. Сам мотоцикл 
стоит 240-360 тысяч рублей. Так что без помощи ГОКа не обойтись.

Знаменитый байрамгуловский  
кумыс снискал заслуженную славу.
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Чужой 
беды  
не бывает
Депутаты-«единороссы» 
Воронежской городской 
думы перечислили 
пострадавшим 
от наводнения в 
Краснодарском крае   
695 тысяч рублей.

Ольга КЛИМОВА

«Мы – воронежцы, как никто 
другой, понимаем боль и скорбь 
жителей Краснодарского края. 
Летом  2010 года наш регион ис-
пытал на себе разрушительную 
силу массовых пожаров. Тогда 
на помощь пострадавшим от 
стихии людям пришли не толь-
ко земляки, но и жители других 
регионов -  Ханты-Мансийска, 
Ростова-на-Дону. В общей 
сложности на ликвидацию по-
следствий  массовых пожаров 
в тот момент они направили в 
региональный Фонд поддержки 
партии «Единая Россия»  5,5 
млн. рублей», - прокомменти-
ровал это решение фракции 
ее председатель, первый вице-
спикер городского парламента 
Владимир Ходырев.

«Два года назад вся Россия 
оказывала помощь воронежцам, 
ликвидируя последствия лет-
них пожаров. Сегодня пришла 
наша очередь оказать помощь 
жителям Краснодарского края. 
В пострадавшем регионе не 
хватает самого необходимого: 
одежды, питания, питьевой 
воды, медикаментов, предметов 
гигиены. Поэтому мы приняли 
решение поддержать людей, пе-
реживших стихийное бедствие, 
помочь им быстрее справиться 
с нанесенным ущербом, ведь 
чужой беды не бывает», - сооб-
щил председатель Воронежской 
городской думы Александр 
Шипулин.

Сотрудники аппарата город-
ского парламента также решили 
помочь жителям Краснодарско-
го края, пострадавшим от сти-
хийного  бедствия, перечислив 
на эти цели свой однодневный 
заработок.
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Дона
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Казаки 28-го Донского полка  
(второй слева – М.Н.Голубев).

Александр ГОЛУБЕВ,
поэт, член Союза писателей РФ

(Продолжение. Начало в №101).

Однако на этом история скоротечного боя в Плешаковском не 
кончается. Как свидетельствуют старожилы Краснояровского, 
при взятии подворья Мельникова погиб не один, а три казака: Сер-
гей Майданников, Иван Коньшин и Михаил Голубев. Сраженный 
меткой пулей, Майданников умер там же, в Плешаковском. Его 
конь уже без всадника переплыл Дон и на полном галопе при-
скакал в Краснояровский к отчему куреню Сергея. Заглядывая в 
окна, громко ржал, а из глаз катились не лошадиные — человече-
ские безутешные слезы. Старый Микола Майданников, крестясь 
на икону, шептал: «Святой Егорий, оборони и помилуй». Но горе 
не обошло стороной многодетную казачью семью, дождавшуюся 
сына и брата с германской войны.

* * *
Среди фотографий, хранящихся в нашей семье, особым инте-

ресом и бережным отношением пользуются две, выполненные 
фотомастерами в Петербурге. На одной из них светлочубый казак, 
оседлав вздыбленного коня по кличке Васька, лихо размахнулся 
тонкой, звенящей саблей. Сверху надпись: казак 28-го Донского 
казачьего полка Михаил Николаевич Голубев. А на второй — мой 
дед уже в кругу односумов с волнующим на обороте обращением 
к своей семье: «Дорогие родители: батенька Николай Козьмич и 
родна мамка Домна Ивановна. Посылаю я вам гостинец и прошу 
принять его (имеется в виду фотография). Посылаю вам на память 
и своим детям. Может, не придется итить домой».

Домой, однако, лихому коннику удалось вернуться живым. А 
вот уйти от пули и, следовательно, от судьбы — не получилось. 
Освобождая арестованных сослуживцев, сломавших, как и он, 
германскую, Михаил Николаевич погиб, что называется, у род-
ного порога. Когда краснояровцы «напхнулись», некоторые из 
них решили отойти через луг к лесу. Был среди них и Михаил 
Николаевич. Пуля красного стрелка, видимо, достала его коня, 
небезызвестного Ваську. Сам же старый вояка, вылетев из седла, 
с размаху ударился о землю и потерял сознание. Все посчитали, 
что он погиб. Но, пролежав в беспамятстве почти всю ночь, казак 
все же очнулся и на заре приполз к Мельникову базу, где после 
вчерашней схватки задержался раненый красноармеец. Он-то и 
добил фронтовика ударом штыка, буквально пригвоздив его на-
веки к «разродимой сторонушке».

В ту весну па плешаковском лугу росло множество темно-
бордовых колокольчиков. Поднявшийся к утру ветер резким 
порывом собрал их в кучу и они резвым потоком устремились 
мимо погибшего «за други своя» к каменистой кривской горе. 
Огненно-красная река с шумом ударилась о меловой выступ и в 
страхе отпрянула назад.

Хоронили «убиенных» на Еланском кладбище. За подводами, 
на которых везли гробы, шел боевой конь без походного вьюка 
Сергея Майданникова.

* * *
Долгое время об этих событиях говорить боялись даже близ-

кие родственники погибших. Расказачивание, а позже — рас-
кулачивание, культ личности Сталина вконец запугали народ. 
Разумеется, казаки, как наиболее дееспособная часть русского 
воинства, отчаянно сопротивлялись политике расказачивания 
и прочим «перегибам» на местах. Из того же «Тихого Дона» 
узнаем, что сотня краснояровских казаков разгромила Еланский 
ревком, те же «ухи-ребята» отчаянно дрались с красными в 
период вешенского восстания. Но против народа и сила бывает 
бессильна. За все содеянное по своей и чужой воле пришлось 
им расплачиваться отлучением от родной земли. Отчие хутора 
и станицы вынуждены были покинуть не только руководители, 
но и тысячи рядовых участников верхнедонского восстания. 
Многие из них осели в Турции, добрались до Франции… А 
«боевой казачишка Атланов» вместе с другими хуторянами, 
крепко насолившими Советской власти, попал в Болгарию. С 
собой он прихватил еще несмышленого племянника Илью, сына 
младшего брата. Казакам трудно жилось вдали от тихого Дона. 
Многие из них в поисках лучшей доли эмигрировали в Канаду 
и даже на австралийский континент. А Илью судьба забросила 
в Чехословакию.

Спустя без малого сорок лет, году в 1957-м, в Краснояровском 
появился незнакомый человек и, как говорили хуторяне, кубыть, 
как «иностранного классу». Он был хорошо одет, при галстуке, 
много фотографировал дом Атлановых. Погостив еще пару дней 
у дальних родственников, вскоре поехал в Вёшки к одинокой 
казачке преклонных лет по прозвищу Машка Большая.

Дело в том, что у братьев Атлановых, Николая и Алексея, жен 
звали одинаковым именем — Мария. По негласному решению 
хуторян жену Николая нарекли Машкой Маленькой, а Алексея 
— Большой. Именно ее и посетил представительный иностранец. 
Беседуя позже со старушкой, он как бы ненароком спросил: «Был 
ли у вас муж, дети?» — «А то как же, — призналась она. — Муж 
помер, а сынок с деверем, Костеем, ушел в отступ за границу. Там 
его, наверно, и убили».

Незнакомец поднялся и срывающимся голосом сказал:
— Мама, да это я — твой сын Илья.
Женщина упала без памяти. Благо рядом оказались мило-

сердные соседи, они-то и привели много повидавшую казачку в 
чувство. А после Илья долго рассказывал матери о своей жизни на 
чужой стороне, смерти дяди, по чьей воле он оказался так далеко 
от дома... Старуха плакала, отыскивая в поседевшем мужчине чер-
ты двенадцатилетнего паренька, навсегда покинувшего родную 
мать и отчую землю.

* * *
Юные годы Шолохова проходили в придонских хуторах — 

Кружилинском, Плешаковском, Рубежном, станице Каргинской. 
Вместе с родителями он частенько бывал и в хуторе Базковском. 
Эти пояснения я делаю вот по какой причине. Нередко читатели 
«Тихого Дона» задают такой вопрос: «Чьи конкретные судьбы 
легли в основу жизни героев эпопеи?» Разумеется, мнений 
в таких случаях бывает множество, но самым авторитетным, 
безусловно, является свидетельство самого автора. В беседе с 
литературоведом К. И. Приймой писатель сказал, что для на-
писания портрета Григория Мелехова он кое-что взял от Алексея 
Дроздова (плешаковского казака, в доме которого Шолоховы 
жили одно время). 

(Продолжение следует).

Евгения ИЗОТОВА
Фото автора

Судьба протестантского храма 
была столь же печальной, как и 
всех православных святынь нашего 
края, в лучшем случае закрытых, 
а чаще - разрушенных. Решением 
Воронежского облисполкома от 5 
июня 1935 года лютеранская кирха 
была закрыта, строение передано 
под клуб, позже использовалось как 
складское помещение. Много воды 
утекло с той поры, когда в лютеран-
ской кирхе прекратились богослу-
жения, а представители немецкой 
диаспоры были депортированы в 
Сибирь, Казахстан.

Мощная каменная конструкция 
устояла - конечно, понеся зна-
чительные потери. Однако остов 
здания в полной мере отражает 
его культовое назначение. Восста-
новить разрушенный храм – вот 
задача, которая поставлена сегодня 
Евангелическо-Лютеранской цер-
ковью Аугсбургского исповедания. 
Представители этой религиозной 
организации приезжали из Во-
ронежа с единомышленниками 
и помощниками для службы и 
освящения поруганной святыни. 
У её главного входа на стене уже 
размещен указатель, поясняющий, 
что перед вами Евангелически-
Лютеранский приход святой Ма-

рии. Вкруг здания убраны заросли 
сорняков, в ближайшее время от 
сорной растительности будут рас-
чищены крыша и стены.

Во время службы ворота храма 
были открыты для всех. Жители 

Рыбного с интересом отнеслись к 
происходящему, поскольку необычен 
уже тот факт, что заброшенное соору-
жение вдруг ожило и наполнилось 
красивыми звуками молитвенных 
песнопений, светом зажженных 

свечей. Они озаряли высокие своды 
некогда прекрасного храма, глубокие 
ниши его окон, остатки лепнины 
и прочего архитектурного декора. 
Сквозь оставшиеся кованые решетки 
привольно влетали птицы и громко 
щебетали, пролетая над головами 
людей.

Обряд богослужения и освя-
щения храма провели епископ 
Евангелическо-Лютеранской церк-
ви Аугсбургского исповедания Рос-
сии Константин Андреев, пробст 
юго-западной части России Анато-
лий Малахов, пастор Воронежской 
Евангелическо-Лютеранской церкви 
Владислав Безрядин и настоятель 
прихода святой Марии в селе Рыб-
ное Лев Думачев. Подарком для всех 
участников обряда был концерт, на-
чалом которого стало необыкновенно 
мелодичное и возвышенное произ-
ведение И.С. Баха «Аве Мария» в 
исполнении солистки Воронежского 
театра оперы и балета Елены Петри-
ченко.

В завершение службы епископ 
напомнил её участникам о важности 
возрождения храма как средоточия 
духовной жизни человека.

Возрождение святыни
Вера | В Острогожском районе освятили старинную лютеранскую кирху
На фоне многочисленных потерь и перекосов строящегося 
нового социального строя каждый созидательный момент 
рождает сильные чувства, надежду на лучшее. Радуют факты 
восстановления памятников архитектуры, особенно в сёлах. В 
селе Рыбное Острогожского района состоялось событие, едва 
ли ожидаемое местными жителями – освящение лютеранской 
кирхи и богослужение. Здание, построенное и освященное в 
1881 году немецкими колонистами, отличали формы, присущие 
лютеранским сооружениям, а также элементы православных 
церквей Воронежской губернии.

Богослужение провёл епископ Константин Андреев.

Михаил КрИВОшЛыКОВ
Петропавловский район

Его организация стала 
возможной благодаря победе 
в областном конкурсе моло-
дежных социально значимых 
проектов. 

Областной центр дополни-
тельного образования граж-
данского и патриотического 
воспитания организовал не-
сколько направлений работы: 
«Нет забытых деревень», 
«Археолого-этнографические 
наблюдения школьников», 
«Наше наследие» и «Этногра-
фия и ткачество южнорусско-
го населения Воронежской 
губернии». Школьники вме-
сте со специалистами Центра, 
воронежскими учёными по-
бывали на местах, где раньше 
находились хутора и сёла 
Петропавловского района, 
установили их названия. 

Другая группа краеведов 
участвовала в раскопках мо-
гильника эпохи бронзы в  рай-
оне хутора Червоно-Чехурск 
и обнаружила четыре ранее 
неизвестные стоянки эпохи 
бронзы и более десяти кур-
ганных могильников.

 Но особенно большая 
работа была проведена там, 
где располагается пещерный 
храм. А находится он на 
границе земель Старомело-
ватского, Красносёловского 
и Песковского поселений. 
Школьники соорудили на-
весной мост через реку То-
лучеевку. Руководил всеми 
работами депутат райсовета 

народных депутатов, дирек-
тор Песковского сельского 
дома культуры Николай 
Бедный. Он же спроекти-
ровал и мост. Дети сделали 
ступеньки и начали откапы-
вать вход в пещерный храм, 
находящийся на  высоком 
правом берегу реки Толуче-
евки. В будущем это место 
станет одним из  интересных 

туристических маршрутов. 
Благодаря средствам спут-

никовой навигации была 
произведена картографиче-
ская привязка практически 
всех памятников истории и 
культуры Петропавловского 
района. Это поможет в бли-
жайшем времени создать ин-
терактивную краеведческую 
карту района. 

По дороге к храму
Археология | Две недели в живописном месте  
на берегу реки Толучеевки действовал детский краеведческий лагерь 

После завтрака школьники отправляются на раскопки.

Владимир КОНДрАТЬЕВ
г.Воронеж

Академик ответил, что толь-
ко наука изменяет мир к луч-
шему. Только с её помощью 
человек в состоянии исправ-
лять несовершенство своего 
бытия. Была приведена в при-
мер аграрная наука, которая 
своими изысканиями, внедре-
нием лучшего опыта помогает 
селу обрести экономическую, 
социальную устойчивость.

Интересно было городским 
ребятам слушать про деревню. 
У многих из них родители 
вышли оттуда. Да и теперь, в 
летние каникулы, считается за 
удачу побывать у своих дере-
венских бабушек и дедушек и 
возвратиться к осени в город 
загоревшими, окрепшими, на 
огородных грядках познав-
шими, что такое крестьянский 
труд.

Заведующая читальным 
залом библиотеки Любовь 
Холодкова посоветовала всем 
поближе познакомиться с 
недавно поступившей на их 
книжную полку документаль-
ной повестью «Поле жизни», 
рассказывающей о жизненном 
пути и научной деятельности 
их гостя, академика Ивана 
Фёдоровича Хицкова. Воро-
нежский журналист и писатель 
Владимир Петропавловский 
постарался в этой книге выве-
сти «закон поля», по которому  
можно хорошо устроить жизнь 
людей. Главное не в том, сколь-
ко ты прошагал по своему жиз-
ненному полю, а в том, какую 
урожайную радость подарил 
себе и людям.

- Но этот «закон поля», - 
считает академик, - требует 
неустанного пополнения зна-
ний. Чем больше знаешь, тем 
больше можешь. Это и есть тот 
самый профессионализм, без 
которого достойно не устроишь 
свою жизнь и не создашь себе 
хорошей репутации.

Ещё столетие назад Россия 
на 90 процентов оставалась 
крестьянской страной. Это 
значит, что приток населения в 
города шёл из деревни. Шли из 
села Ломоносовы и Менделее-
вы, Аксаковы и Лесковы, Ша-
ляпины и Лемешевы, будущие 
изобретатели, градостроители, 
полководцы. Ныне пришёл 
черед города платить долг де-
ревне, с трудом выходящей из 
затяжного кризиса в результате 
бесконечных административ-
ных встрясок и переделок.

К разговору с академиком 
присоединились и читатели. 

Вспомнили нашего выдаю-
щегося земляка, поэта Егора 
Исаева, чьим именем названа 
городская библиотека № 4. 
Вспомнили прошлогоднюю 
встречу с ним, на которой Егор 
Александрович так проник-
новенно прочитал свои новые 
стихи о деревне.

Иван Федорович признался, 
что тоже является давним по-
клонником творчества Егора 
Исаева – на опыте своей жизни 
познал поэт, что поле любит не 
столько росу, сколько пот. Но 
ведь на то и существует наука, 
чтобы превозмогать трудное, 
чтобы легче жилось и рабо-
талось крестьянину, нашему 
кормильцу.

Такому пахарю, вышедшему 
из научной школы академика 
Хицкова, Егор Исаев посвятил 
свои строки:

О молодом, о будущем 
радея,

Со всех трибун от сердца 
своего,

Читает «Анну Снегину» 
Авдеев,

И сам Есенин с голоса его
Идёт в поля – 

размашистый, 
красивый.

И там себя возводит 
в мужики.

И урожаи набирают силу,
И на корню хиреют 

сорняки.
Растут стога – зимой 

лафа коровам…

Мог академик Хицков до-
полнить поэта, рассказав би-
блиотечной аудитории, как 
много пришлось потрудиться 
сначала агроному, а затем главе 
Аннинского района Василию 
Авдееву, чтобы успешно за-
щитить диссертацию на звание 
кандидата экономических наук, 
как воедино связать науку с 
повседневной практикой, вы-
давшей искомый результат: 
по экономическим, социаль-
ным показателям Аннинский 
район занимает ныне одно из 
ведущих мест в Воронежской 
области.

Но для этого рассказа по-
требовалась бы целая лекция, 
и академик Хицков, взяв за-
ключительное слово, обра-
тился к ребятам с душевным 
напутствием: прокладывать 
свою будущую дорогу в жизни 
не путём «игры в удачу или 
неудачу», как сегодня принято, 
а через труд. Всякий человек 
рождается для какого-то дела, 
и это дело, исполняемое честно, 
является наилучшим аттеста-
том зрелости.

Школа  
академика
Педсовет
У академика Российской академии сельскохозяй-
ственных наук Ивана Хицкова, возглавляющего 
Научно-исследовательский институт экономики и орга-
низации агропромышленного комплекса Центрально-
Чернозёмного района, часто спрашивают: чем является 
для него наука? И такой же вопрос задали ему недавно 
старшеклассники воронежской школы № 8, собрав-
шиеся в читальном зале городской библиотеки имени 
поэта Егора Исаева.

Молодёжи расскажут о пенсии
В Воронежской области Пенсионный фонд РФ проведёт 

уроки пенсионной грамотности. С октября по декабрь студентам 
50 высших и средних специальных учебных заведений, стар-
шеклассникам из 124 школ региона расскажут о пенсионной 
системе страны и правилах формирования будущей пенсии. 
Специально для этого ведомство подготовило второе издание 
учебника «Всё о пенсии: для учёбы и жизни». А 27 сентября 
во всех территориальных органах Пенсионного фонда по Во-
ронежской области пройдёт «Дни открытых дверей», сообщает 
пресс-служба ведомства.

Татьяна ПеТренко.

Сергей КрОЙЧИК

Фото автора 
В жару всегда тянет к во-

доёму. Кому-то достаточно 
окунуться в прохладной воде, 
а кто-то стремится исполь-
зовать время для прогулок 
на катерах и гидроциклах по 
реке. Благо погода к этому 
располагает. 

Вот что рассказал о нави-
гации 2012 года руководитель 
отдела ГИМС (Государствен-
ной инспекции маломерных 
судов)  Главного управления 
МЧС России по Воронежской 
области Владимир Волков:

- С открытием навигации 
работы прибавилось, осо-
бенно на Воронежском во-
дохранилище, Дону, Хопре, 

Битюге, где отдых на мало-
мерных судах и гидроциклах 
стал достаточно активным. 
Проверки показывают бес-
печность судовладельцев: 
управление маломерным 
судном без спасательного 
жилета, превышение скоро-
сти, отсутствие техосмотра 
и регистрации.  

Одно успокаивает, что 
показатели всех правонару-
шений, возникающих на во-
доёмах, снижаются. Судовла-
делец становится дисципли-
нированным. Это касается 
гидроциклистов, к которым 
традиционно возникали во-
просы по поводу регистра-
ции. В пользу улучшения 
ситуации пошли поправки к 
нормативным актам. Так, на-

пример, суда мощностью до 
десяти лошадиных сил, или 
массой до 200 килограммов 
в регистрации не нуждаются. 
Однако требования по управ-
лению маломерным судном 
едины для всех. 

Особую проблему сегодня 
доставляют дайверы, зача-
стую не соблюдающие эле-
ментарной техники безопас-
ности на воде. И особенно в 
русле реки Воронеж. Места 
здесь прекрасные, живопис-
ные. Но рисковать-то зачем? 
Уже есть несколько случаев, 
когда любители подводного 
плавания попадали под вин-
ты быстроходных катеров. 

- Поэтому в ближайшее 
время буду встречаться с 
руководителями дайверклу-

бов, вести профилактические 
беседы. Мы не запрещаем за-
ниматься подводной охотой 
или плавать, но обозначайте 
места для своих занятий, 
выставляйте оранжевые буи, 
- говорит Владимир Волков. 
- Хотим в районе Чертовиц-
кого определить места, где 
гидроциклам и большим 
катерам необходимо будет 
снижать скорость до пяти 
узлов в час. Это необходимо 
для того, чтобы избежать ЧП 
на водоеме и не тревожить 
людей на берегу. Считаю, что 
в нашем регионе недостаточ-
но стационарных пляжей, 
где есть пост спасателя и 
медпункт.

Есть необходимость воз-
родить ОСВОД. И работа в 
этом направлении ведётся 
достаточно активно. Благо-
даря появляющимся сейчас 
благоустроенным местам 
массового отдыха, статистика 
ЧП на водоёмах существенно 
снизилась. Но случаи гибели 
людей есть. Два последних, 
произошедших в Калачеев-
ском и Россошанском райо-
нах, связаны с гибелью детей. 
Причина – халатность роди-
телей, оставивших своих чад 
без присмотра. Да и пляжи 
в этих районах оказались 
необорудованными для ку-
пания. В обоих случаях дети 
угодили в  речной омут. 

В целом, с начала навига-
ции статистика правонару-
шений, возникших на водо-
ёмах Воронежской области,  
такова: 37 происшествий, 30 
погибших и 39 пострадав-
ших, девять спасённых жиз-
ней. Инспекторами ГИМС 
выписано 156 протоколов об 
административных правона-
рушениях. Сумма наложен-
ных штрафов превышает 86 
тысяч рублей. 

Не зная броду…
Лето-2012 | С открытием навигации у ГИМС стало меньше проблем  
с судовладельцами, а с отдыхающими на берегу, наоборот, больше

Инспектора ГИМС проверяют документы.



4 | № 102 (25930) | Суббота, 14 июля 2012 года | КОММУНА www.communa.ru 

За содержание рекламы  
ответственность несет рекламодатель.

Материалы под рубриками  
«Слово депутату», «Воронежская марка»  

публикуются на договорной основе.

Телефоны дочерних изданий «Коммуны»
«Воронежская неделя» 8 (473) 2551474.

«Коммуна плюс» 8 (473) 2551474.
«Кольцовский сквер» 8 (473) 2532947.

телефоны редаКции:
для справок 8 (473) 2512487.

отделы:
региональных проектов 8 (473) 2533210.
общественнополитической информации  

8 (473) 25514-74.
Социальных проблем и права 8 (473) 2556823.

Культуры 8 (473) 2532947.
Экономики 8 (473) 2550846.

образования, семьи и воспитания 8 (473) 255-68-23.

адрес редакции: 394036, г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4а. факс 2512487, еmail: mail@kommuna.ru, Internet: www.communa.ru

Газета выходит по вторникам, четвергам, пятницам и субботам.

Подписные индексы: 51156, 51214, 51221, 51213. Заказ № 1699.  
Время подписания номера в печать: по графику  19.00, фактически  в 19.00.

тираж  17525 (подписка  16003) экз.

отдел реКламы
тел./факс 8 (473) 2390088, тел. 293-93-70.

Учредитель и иЗдатель:
ооо «редакция газеты «Коммуна»

Главный редактор В.Г.руденКо.
дежурный по номеру Валерий КаЗаНОВ.

Газета зарегистрирована в ЦентральноЧерноземном 
межрегиональном территориальном управлении  

Минпечати РФ 16 сентября 2003 г.  
Регистрационное свидетельство ПИ №60851.

Отпечатано с готового оригинал-макета заказчика  
в ОАО ИПФ «Воронеж» (394000, г. Воронеж, пр. Революции, 39). 

адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

о
тв

ет
ы

 н
а 

ск
ан

во
рд

 (1
2 

ию
ня

)
П

о 
го

ри
зо

нт
ал

и:
 Б

от
ан

ик
а.

 Г
ну

. Л
ев

ре
тк

а.
 С

та
ть

. У
ра

н.
 Д

ет
и.

 К
лю

ч.
 В

ис
ок

. И
до

л.
 С

то
н.

 С
ак

ля
. О

рг
ан

. Г
ор

а.
 О

бе
ре

г.
 А

лл
ю

р.
 Р

ук
а.

 А
та

ма
н.

 
П

о 
ве

рт
ик

ал
и:

 Г
об

се
к.

 О
ча

г.
 Л

ю
те

р.
 Б

ул
ка

. Г
ал

о.
 Т

ыч
ин

ка
. Н

ор
а.

 А
ур

а.
 В

ос
к.

 У
ди

ла
. Г

ер
а.

 И
нт

ер
ес

. К
во

ру
м.

 А
то

лл
. Р

ек
а.

 А
ра

пн
ик

. Я
та

га
н.

Воронежский филиал ОАО «Ростелеком» провел 
прямую видеотрансляцию для участников образо-
вательного форума «Молгород-2012» и Всероссий-
ского форума в Тверской области на озере Селигер. 
«Собравшиеся получили возможность общения в 
режиме реального времени. Любой желающий мог 
обратиться к справочным системам, познавательным 
сайтам, обучающим программам в Интернете, опе-
ративно связаться с родными и друзьями, передать 
или получить информацию», – отметил директор 
Воронежского филиала «Ростелекома» Алексей 
Камышев. 

Кроме того, у ребят была возможность принять 
участие в конкурсе «Лучшая онлайн-трансляция 
о «Молгороде» в Интернете. Авторы самых инте-
ресных работ, разместившие в социальных сетях 
фотографии и новости о проходящих на площадках 
форума тренингах и мастер-классах, получили па-
мятные сувениры от «Ростелекома».

Их связал «Ростелеком»  
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Спорт за неделю
Воронеж  и  область С верой в успех

Календарь игр с участием «Факела»
ПЕРВЫЙ КРУГ
16 июля «Факел» - «Витязь» (Подольск)
21 июля  «Арсенал» (Тула) - «Факел»
26 июля  «Факел» - «Металлург» (Липецк)
31 июля «Факел» - «Сокол» (Саратов)
9 августа  «Авангард» (Курск) - «Факел»
14 августа  «Факел» - «Губкин» (Губкин)
22 августа  «Локомотив» (Лиски) - «Факел»
27 августа  «Факел» - «Подолье» (Подольск)
3 сентября  «Зенит» (Пенза) - «Факел»
9 сентября  «Факел» - «Калуга» (Калуга)
14 сентября  «Звезда» (Рязань) - «Факел»
19 сентября «Факел» - «Металлург-Оскол» (Старый Оскол)
25 сентября  «Орел» (Орел) - «Факел»
30 сентября  «Факел» - «Металлург» (Выкса)
6 октября  «Спартак» (Тамбов) - «Факел»
ВТОРОЙ КРУГ 
11 октября  «Факел» - «Арсенал» (Тула)
17 октября  «Металлург» (Липецк) - «Факел»
22 октября  «Сокол» (Саратов) - «Факел»
28 октября  «Факел» - «Авангард» (Курск)
2013 год
16 апреля  «Губкин» (Губкин) - «Факел»
21 апреля  «Факел» - «Локомотив» (Лиски)
26 апреля  «Подолье» (Подольск) - «Факел»
1 мая «Факел» - «Зенит» (Пенза)
6 мая «Калуга» (Калуга) – «Факел»
11 мая  «Факел» - «Звезда» (Рязань)
16 мая  «Металлург-Оскол» (Старый Оскол) - «Факел»
21 мая  «Факел» - «Орел» (Орел)
26 мая  «Металлург» (Выкса) - «Факел»
31 мая  «Факел» - «Спартак» (Тамбов)
5 июня  «Витязь» (Подольск) - «Факел»

Они выйдут на поле в составе «Факела»

футбол | 16 июля стартует первенство России в зоне «Центр» второго дивизиона

Вниманию болельщиков!
Решением руководства воронежского клуба вход на матч 

«Факел» (Воронеж) - «Витязь» (Подольск), который начнется 
на Центральном стадионе профсоюзов в понедельник, 16 июля,  
в 19.00 будет БЕСПЛАТНЫМ.

Поспешите на стадион и поддержите любимую команду. Цель 
у нее, как заявило руководство клуба, одна - завоевание путевки 
в первый дивизион! Желаем ребятам красивой результативной 
игры и как можно больше побед. Мы верим в вас!

Последняя прикидка
«Локомотив-2» (Москва) – «Факел» (Воронеж) 0:2 (0:1)

Это был последний кон-
трольный матч перед насту-
плением нового футбольного 
сезона. Проходил он в Москве, 
на запасном поле стадиона 
«Локомотив». Несмотря на 
душную погоду, встреча про-
шла в достаточно высоком 
темпе с преимуществом во-
ронежской команды. Долгое 
время на табло горели унылые 
нули, хотя соперники не раз 
были близки к цели. Хорошо 
сыграли оба вратаря. Вороне-
жец Терновский ликвидиро-
вал опасные удары Войнова и 
Самохина, а москвич Карасев 
справился с мощными выстре-
лами Клопкова, Кантонистова 
и Кириленко. Самый реальный 
шанс открыть счет «Факел» 
упустил на 23-й минуте, когда 
голкипер железнодорожников 
отразил удар в упор Еремеева, 
а вслед за этим нейтрализовал 
добивание Кантонистова. И все 
же на перерыв наши футболи-
сты ушли, имея в запасе мини-
мальное преимущество. Ереме-
ев из центра поля направил мяч 
на линию штрафной площади 
Свистунову, тот плечом сбро-
сил мяч налево Гицелову, и 
последовал точный выстрел в 

девятку. В конце встречи воро-
нежцам удалось развить успех. 
Защитник «Локо-2» Шустиков 
рукой прервал прострел вдоль 
ворот, и Клопков уверенно 
реализовал пенальти.

Вот что сказал после матча 
президент ФК «Факел» Кон-
стантин Сарсания:

- Подготовительный этап к 
новому сезону прошел на хоро-
шем уровне. Все, что задумали, 
- выполнили. Матчем в Мо-
скве закончили интенсивный 
тренировочный цикл. Сейчас 
нагрузки снизили, целенаправ-
ленно готовимся к стартовому 
матчу с «Витязем». Никаких 
изменений в составе в ближай-
шее время не предвидится. В 
заявку команды включено 22 
футболиста. По техническим 
причинам не были заявлены за-
щитник Андрей Колесников и 
полузащитник Игорь Фатеев. В 
ближайшие дни включим их в 
заявку. Под вопросом ситуация 
с Ринатом Мавлетдиновым. Он 
сейчас уехал в «Томь», и если 
придется там ко двору, то там и 
останется, а если нет - вернется 
в Воронеж. Трансфертное окно 
закрывается 6 сентября и, если 
потребуется, возможно, сдела-
ем к тому времени еще одно-два 
приобретения.

максим СКВорЦоВ

ПОэТИЧеСКАЯ РУБРИКА

Утро на реке
Ночная снята с берега охрана.
В лесном крыле 
                   означилась река.
И гладь воды 
             под толщею тумана
Скорей потрогать 
                        тянется рука.

Здесь нет пока 
        ничьих грехов свершенных.
Ещё в затоне чавкает сазан – 
Рыбак, в его повадках 
                                искушенный,
В густой траве затих, 
                           как партизан.

Прибрежный куст
на пальчиках коротких
Повис в речной 
                  туманной бороде…
Случайный стук весла 
                         по борту лодки – 
И рыбья мелочь 
                        прыснула в воде.

Движеньем дня 
                  встревожена сорока.
След на траве – осыпана роса.
И рыжий хвост 
                в расщелине далекой – 
То солнца луч, а вовсе не лиса.

*  *  *
День добрый, 
                речка-говорушка!
Как будто кто-то ночь не спал,
Всё гнал волну 
               шершавой стружкой
И гладил,
И полировал.
А солнце в радужной обновке
Резвится возле поплавка:
Роняет луч в кругах поклевки,
Сверкая, слепит рыбака.
Прибрежных трав 
                               узорны тени.
Вода прозрачней, чем роса.
И смотрит сквозь неё 
                                   ручейник,
Как глазки строит стрекоза.
А синь чиста до изумленья!
А день с румянцем на щеках!
Ещё б в такое воскресенье
Да журавля 
                  держать в руках,

И так идти, 
                 прижав покрепче…
(Удачу кто посадит в клеть?)
И Дон желанной гостье 
                                         шепчет:
«День добрый, дочка Осередь».

*  *  *
Не пробил час 
                толпиться в изголовье.
Не срок держать 
                       зажженную свечу.
И вместо «здравствуй!» 
            слышать «как здоровье?»
Я все никак себя не приучу.

Какой мне путь дальнейший 
                                предоставлен?
Терпеть судьбу 
      иль быстрый ждать подвох?
Я не готов… 
                  я возрастом подавлен
И ходом лет 
                застигнут я врасплох.

В карьере
Встревожены недра,
Забыли покой.
От взрыва он плачет 
Гранитной щекой.
Взгляни по наклонной:
Суров и глубок.
Любой грузовик 
Для него – колобок.
Отвесные стены…
Там – красен.
Тут – сер.
Местами погрузки
Дымится карьер.
- Давай, землячок,
Пополней, громыхни.
- Загрузим, как надо.
Бумагу гони!
И вновь экскаватор
Спиной задрожал.
Да так,
Словно ток
По нему пробежал.
Хлебалом железным
Откинулся ввысь…
- Сказал тебе…точка.
А ну, сторонись!
Мольбе недоступен.
И взгляд – динамит.
Их слово, что камень.
Их дело – гранит.

Сергей КройчиК
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Чиновника задержали на взятке
Начальник Борисоглебского территориального отдела – 

главный государственный инженер-инспектор Гостехнадзора 
по Воронежской области задержан при получении взятки.

КРИМИНАЛ

Чиновника разоблачили 
в тот самый момент, когда 
он получал три тысячи ру-
блей от местного жителя, 
директора одного из фермер-
ских хозяйств района. Как 
сообщили в пресс-службе ГУ 
МВД РФ по Воронежской 
области, незадолго до этого 
инженер-инспектор прямо 
в поле остановил трактор, 
принадлежащий фермеру. У 
водителя документов на тех-
нику с собой не оказалось. По 
правилам чиновник должен 
был составить администра-
тивный протокол, а трактор 

отправить на штрафстоянку. 
Однако этого не случилось. 
Стражи порядка предполага-
ют, что инженер-инспектор 
предложил уладить вопрос 
без протокола, но за опреде-
ленную сумму.

После задержания главный 
инженер-инспектор Гостех-
надзора предпочёл написать 
явку с повинной. Полицей-
ские считают, что это не еди-
ничный факт получения взят-
ки. Решается вопрос о воз-
буждении уголовного дела. 

Мария ЩЕГЛОВА.

николай Калинин
Павловский район
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Вратари: Иван Асютин (1989),  
Михаил Комаров (Волгарь-
Газпром, Астрахань, 1984), Дми-
трий Терновский (1994). 

Защитники: Сергей Гаври-
лов (1987), Алексей Гермашов 
(Торпедо, Владимир, 1982), 
Александр Денисов (1989), 
Алексей Житников (1984), 
Александр Кудряшов (1974), 
Алексей Михалев (1983). 

Полузащитники: Александр 
Бураков (1987), Олег Гераси-
менко (1990), Петр Гицелов 

(1983), Владимир Еремеев 
(1988), Любомир Кантонистов 
(1978), Денис Клопков (1986), 
Роман Лев (Факел-М, Воро-
неж, 1993), Денис Моисеенко 
(Факел-М, Воронеж, 1993), 
Сергей Хабаров (1986). 

Нападающие: Александр 
Аброскин (1987), Сергей Бо-
гомолов (Факел-М, Воро-
неж, 1994), Денис Кириленко 
(1984), Виктор Свистунов 
(Петротрест, Санкт-Петербург, 
1983).

Впереди – главные старты
Олимпийский комитет России и Министерство спор-
та РФ утвердили состав сборной команды, которая 
будет представлять страну на Олимпийских играх в 

Лондоне. В национальную команду по велоспорту вошли во-
семнадцать спортсменов. Среди шоссейников на Олимпиаду 
в Лондон поедет самый титулованный гонщик нашей страны 
Денис Меньшов, представляющий Воронеж и Орёл. Совсем 
недавно Меньшов выиграл в Воронеже чемпионат России в 
индивидуальной гонке, а сейчас он принимает участие в самой 
престижной велогонке мира - «Тур де Франс» в качестве ка-
питана команды «Катюша». В Лондоне в мужской шоссейной 
программе будут разыграны два комплекта наград - групповая 
гонка состоится 28 июля, а индивидуальная с раздельным 
стартом - 1 августа.

А в португальском городе Анадиа прошло первенство Евро-
пы по велотреку, в котором успешно выступила воронежская 
спортсменка Ксения Добрынина. В командной гонке преследо-
вания сборную России, в составе которой была и воронежская 
гонщица, от первого места отделили считанные доли секунды. 
Россиянки финишировали вторыми вслед за командой Англии. 
Вторую медаль Ксения выиграла в групповой гонке по очкам, 
завоевав ещё одно «серебро». А в индивидуальной гонке пре-
следования наша велосипедистка финишировала четвёртой.

Ни пуха ни пера!
Тренерский совет российской сборной по спортивной 
гимнастике назвал окончательный состав команды, 
которая поедет на Олимпийские игры в Лондон. Из 

двух воронежских гимнасток в основной состав вошла Викто-
рия Комова, а Юлия Иньшина на этих Играх будет запасной. 
Состав женской сборной России выглядит так: Виктория 
Комова, Ксения Афанасьева, Алия Мустафина, Анастасия 
Гришина и Мария Пасека. Запасные - Татьяна Набиева и Юлия 
Иньшина. Российские гимнасты вылетят в Лондон 21 июля. 
Олимпийский турнир по спортивной гимнастике стартует 28 
июля, медали в командном первенстве девушки разыграют 31 
июля, финал индивидуального многоборья пройдёт 2 августа, 
а с 5 по 7 августа определятся олимпийские чемпионки в от-
дельных видах программ.

Первое поражение «Локомотива»
В понедельник, 16 июля, команды зоны «Центр» вто-
рого дивизиона возьмут старт в первенстве России. 
Среди них два представителя Воронежской области - 

«Факел» и лискинский «Локомотив». «Железнодорожники» 
начнут сезон в родном городе поединком с ФК «Металлург-
Оскол» из Старого Оскола. Напомним, что совсем недавно 
в тренировочном спарринге лискинцы одолели команду 
«металлургов», которую возглавляет известный в прошлом 
форвард «Факела» Владимир Зинич, со счётом 2:1. Во втором 
туре, 21 июля, «Локомотиву» предстоит игра на выезде про-
тив футбольного клуба «Орёл». А на начальной стадии Кубка 
России - 5 августа - два представителя Воронежской области 
будут выяснять отношения в очном споре.

В рамках третьего предсезонного сбора «Локомотив» провёл 
всего один контрольный матч, в котором уступил липецкому 
«Металлургу» со счётом 1:3. Игра прошла на главной арене 
Липецка в минувший вторник. Хозяева поля открыли счёт с 
пенальти, который заработал бывший игрок «Факела» Аркадий 
Акопян. Вскоре лискинцам, усилиями Вячеслава Латынина, 
удалось отыграться. Однако во втором тайме «сталевары» дей-
ствовали активнее и забили ещё два гола. Отметим, что это было 
первое поражение подопечных Игоря Пывина на предсезонке.    

Старт не за горами
Не за горами начало сезона и у клубов третьего диви-
зиона МОА «Черноземье». Точное количество команд, 
которые примут участие в этом турнире, пока не опре-

делено, но два представителя Воронежской области уже подали 
свои заявки. Действующий чемпион МОА «Черноземье» - ФК 
«Химик-Россошь» старается проводить контрольные матчи 
со старшими по рангу. Несмотря на поражения с одинаковым 
счётом 0:1 от лискинского «Локомотива» и липецкого «Метал-
лурга», игра команды оставляет благоприятное впечатление. 
В этом сезоне россошанцам предстоят футбольные сражения 
на двух фронтах - в первенстве и Кубке МОА «Черноземье». А 
вот из Кубка Воронежской области «Химик-Россошь» выбыл 
на стадии четвертьфинала. На игру в Курбатово подопечные 
Владимира Мусияченко не явились, так как в этот день про-
водили календарный матч первенства МОА «Черноземье», и 
им было засчитано техническое поражение.

Кубок пройдёт в Воронеже
На следующей неделе из отпуска выйдут волейболистки 
ВК «Воронеж» и начнут подготовку к новому сезону. 
Первым официальным турниром для нашей команды 

станет предварительный этап Кубка России. ВК «Воронеж» по-
пал в третью группу, где их соперниками станут краснодарское 
«Динамо», липецкий «Индезит», волгодонский «Импульс-
Спорт» и волгоградская «Волжаночка». Тур пройдёт в нашем 
городе с 26 по 30 сентября. Чтобы попасть в полуфинальную 
стадию, нужно занять первое или второе место. Безусловным 
фаворитом нашей зоны является краснодарское «Динамо», а вот 
за вторую путёвку, скорее всего, поведут спор ВК «Воронеж» и 
«Индезит». А вот дублирующий состав нашей команды, который 
в этом сезоне будет выступать в высшей лиге «Б», уже приступил 
к тренировкам. По словам главного тренера ВК «Воронеж-2» 
Людмилы Степановой, главной задачей для её коллектива яв-
ляется подготовка игроков для основной команды.

Фаворитам пришлось потесниться
Отличительной особенностью нынешнего первенства 
Воронежской области среди ветеранов является то, 
что спор за «золотые» награды ведут не две команды 

«Стрела» и «КИТ», а уже четыре. Монополию на «драгметалл» 
способны нарушить воронежский «Темп» и новоусманский 
«Олимпик». Именно эти коллективы вышли в полуфинал 
Кубка области, в первых матчах которого были зафиксированы 
довольно-таки неожиданные результаты. Выступая в гостях, 
«Темп» нанёс чувствительное поражение действующему обла-
дателю Кубка - «КИТу» со счётом 3:0. Отыграть такой гандикап 
«строителям» будет очень не просто. А новоусманский «Олим-
пик» одержал волевую победу над действующим чемпионом 
области - «Стрелой» со счётом 2:1. Для того чтобы пробиться 
в финал, многолетним фаворитам турнира ветеранов нужно 
будет приложить максимум усилий. Этот же «квартет» за-
нимает верхние строчки и в турнирной таблице первенства, 
имея пока равные шансы на успех. Немного поодаль рас-
положились дерзкий дебютант турнира «Дон-Подгорное» 
и старожил «Парламент». Команда «Рудгормаш» поменяла 
не только место дислокации, но и название - теперь она на-
зывается «Буран». Заводчане в преддверии перерыва между 
кругами обосновались аккурат в середине турнирной таблицы, 
которую по традиции замыкает ещё один трудовой коллектив 
предприятия «Стальмост». Всего же на старт соревнований, 
как и в прошлом году, вышли пятнадцать команд.    

Леонид ХРУЩЁВ.

ОАО «ЦУМ-Воронеж» (далее – «Общество») 
сообщает о проведении внеочередного Общего со-
брания акционеров Общества в форме собрания 
(совместного присутствия) со следующей повесткой 
дня:

1. Об одобрении крупной сделки по привлечению  
кредита в ОАО «Сбербанк России», крупной сделки 
по предоставлению в залог ОАО «Сбербанк России» 
имущества Общества с условием о внесудебном поряд-
ке обращения взыскания, одобрении крупной сделки 
по предоставлению в залог ОАО «Сбербанк России» 
имущественных прав (требований) с условием о вне-
судебном порядке обращения взыскания, стоимость 
имущества по которым составляет более 50 процентов 
стоимости имущества Общества, определенной на 
основании данных бухгалтерской отчетности за по-
следний отчетный период.

2. Об одобрении сделки, с заинтересованностью 
Колыхалина В.М,  в соответствии со ст. 84.6 ФЗ «Об 
акционерных обществах», направленной на приобре-
тение Обществом в собственность недвижимого иму-
щества, принадлежащего Колыхалину В.М., стоимость 
которого составляет 10 и более процентов балансовой 
стоимости активов Общества, определенной на осно-
вании данных бухгалтерского  баланса за последний 
отчетный период.

 3. Внесение изменений в Устав Общества, касающих-
ся порядка извещения акционеров об общих собраниях 
акционеров Общества.

Дата проведения внеочередного Общего собрания 
акционеров Общества – 6 августа 2012 года.

Время проведения внеочередного Общего собрания 
акционеров Общества – 11 часов 30 минут. 

Время начала регистрации лиц, имеющих право на 
участие во внеочередном Общем собрании акционеров 
Общества, – 11 часов 00 минут. 

Место проведения внеочередного Общего собрания 
акционеров Общества – 394000, г. Воронеж, пр. Ре-
волюции, д. 38.

Акционеры – физические лица должны иметь при 
себе документ, удостоверяющий личность.

Представители акционеров – физических лиц, долж-
ны иметь нотариально заверенную доверенность.

Представители акционеров – юридических лиц, 
должны иметь доверенности, выданные юридическим 
лицом, и документ, удостоверяющий личность. До-
веренность предоставляется в оригинале или нотари-
ально заверенной копии.

В связи с включением в повестку дня внеочередно-
го Общего собрания акционеров Общества вопроса 
об одобрении крупной сделки акционеры, проголо-
совавшие против принятия решения об одобрении 
крупной сделки либо не принимавшие участия в го-
лосовании, вправе требовать выкупа принадлежащих 
им акций по цене 82 (восемьдесят два) рубля за одну 
обыкновенную акцию Общества для целей выкупа 
акций в соответствии со статьей 75 Федерального 
закона «Об акционерных обществах».

Лица, имеющие право на участие во внеочередном 
Общем собрании акционеров Общества, могут озна-
комиться с информацией (материалами), подлежащей 
предоставлению лицам, имеющим право на участие во 
внеочередном Общем собрании акционеров Общества, 
по месту нахождения Общества с 10 часов 00 минут 
до 16 часов 00 минут по рабочим дням. Информация 
(материалы) будет также доступна для ознакомления 
лицам, имеющим право на участие во внеочередном 
Общем собрании акционеров Общества, во время про-
ведения внеочередного Общего собрания акционеров 
Общества по месту проведения внеочередного Общего 
собрания акционеров Общества.

Список лиц, имеющих право на участие во вне-
очередном Общем собрании акционеров Общества, 
составлен по состоянию на 13 июля 2012 г.

Совет директоров ОАО «ЦУМ-Воронеж».

Открытое акционерное общество «ЦУМ-Воронеж»
394000, Российская Федерация, г. Воронеж, пр. Революции, д. 38

СООБЩЕНИЕ
о проведении внеочередного Общего собрания акционеров 
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